



**Universidad del Sureste
Medicina Humana**



Alumno: Cristian Leonardo Velasco Abarca

Catedrático: Dra. Axel Guadalupe Ceballos Salas

Materia: Antropología

Resumen de temas de la clase

Campus: Berriozabal, Chiapas

Resumen

Salud y enfermedad: enfoque antropológico

La antropología de salud y la enfermedad estas no son estados absolutos sino puntos continuos se consideran únicamente los fenómenos biológicos , sino construcciones culturales que varían según la sociedad.

El área de la antropología médica para comprender y mejorar la salud y enfermedad de las personas se apoya de la antropología cultural y biológica. En estas áreas de investigación es necesario conocer las definiciones de términos relacionados al tema.

Definición de salud de la OMS (el completo estado de bienestar tanto físico, mental y social.) según los criterios de la OMS sólo un porcentaje relativamente pequeño de la población mundial podría clasificarse como saludable.

La enfermedad es un sentimiento o percepción de no estar sano. La enfermedad puede ser causada por una enfermedad, pero también puede ser causada por factores psicológicos o espirituales y vinculada a la cosmovisión de un individuo.

Antropólogos médicos críticos examinan cómo los sistemas de salud son impactados por elementos estructurales, por ejemplo desigualdad social, economía política, medios globales, etc.

Salud y Normalidad

La OMS ha reconocido que la salud mental es un aspecto esencial del bienestar y el desarrollo de las personas, sociedades y países. La OMS con el lema (No hay salud sin salud mental) la OMS ha enfatizado la necesidad de integrar la salud mental en todos los aspectos de las políticas sanitarias y sociales. Las categorías de "Normalidad" y "Salud Mental" se encuentran estrechamente relacionadas; aquello que se considera "mentalmente sano", está ligado a una idea de lo que se estima como "normal" en cada contexto histórico y cultural.

Existen al menos cuatro formas de entender la "normalidad", que determinan las formas de conceptualización e intervención en la salud: adaptación/inadaptación, entendida como el ajuste del sujeto a las expectativas sociales; salud/enfermedad, determinada por factores biológicos, bajo la lógica del modelo médico; normalidad estadística/anormalidad estadística, definida a partir de criterios estadísticos de distribución poblacional, y bienestar/malestar, relacionada con la valoración que los propios sujetos hacen sobre sus experiencias vitales.

Enfermedad y Enfermabilidad

La enfermedad se describe como toda alteración que afecta la estructura o el funcionamiento de una parte o la totalidad del cuerpo y que suele estar relacionada con signos y síntomas específicos. También se llama afección, dolencia, padecimiento y proceso patológico. La enfermedad se refiere a la vivencia subjetiva de estar en riesgo de enfermar, incluso en ausencia de síntomas clínicos. Es la conciencia de vulnerabilidad que tiene una persona sana respecto a la posibilidad de enfermar y su disposición para prevenir o enfrentar esa eventualidad.

Bibliografías

<https://es.scribd.com/presentation/168406463/Enfermedad-y-Enfermabilidad>.

https://espanol.libretexts.org/Ciencias_Sociales/Ciencias_Sociales/Antropologia/Antropología_Cultural/Libro%3A_Antropología_Cultural_%28Evans%29/12%3A_Sistemas_de_creencias_sobrenaturales/12.12%3A_Salud_y_enfermedad.

https://www.scielo-org-co.translate.goog/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S2011-30802015000100004&_x_tr_sch=http&_x_tr_sl=en&_x_tr_tl=es&_x_tr_hl=es&_x_tr_pto=sge.

<https://www.cancer.gov/espanol/publicaciones/diccionarios/diccionario-cancer/defin/enfermedad>